

### FAQ: Alineación de PEFC con EUDR

Este documento responde a las preguntas relacionadas con la alineación de PEFC con la regulación EUDR. Se actualiza periódicamente. Para consultar las preguntas más frecuentes sobre EUDR de la Comisión Europea, haga clic aquí.

### Objetivos de PEFC

### 1) ¿Qué es PEFC?

PEFC, Programme for the Endorsement of Forest Certification, es una alianza mundial de sistemas nacionales de certificación forestal. Como organización internacional no gubernamental sin ánimo de lucro, nos dedicamos a promover la gestión forestal sostenible mediante la certificación realizada por una tercera parte independiente.

Con más de 280 millones de hectáreas de bosques certificados PEFC, somos el mayor sistema de certificación forestal del mundo y cubrimos el 76% (a septiembre de 2023) de los bosques certificados mundiales. A esto hay que añadir las más de 20.000 empresas que poseen la certificación PEFC de cadena de custodia, lo que demuestra su compromiso con el suministro responsable de productos certificados.

Dedicados a proteger los bosques, nos esforzamos por equilibrar todas las dimensiones para garantizar unos bosques sanos, unas comunidades forestales sanas, unos trabajadores forestales sanos y una economía forestal sana.

### 2) ¿Qué relación existe entre PEFC y EUDR?

Ambas iniciativas comparten el mismo objetivo de luchar contra la tala ilegal. Desde su creación en 1999, PEFC siempre ha incluido requisitos de no deforestación en su norma de gestión forestal sostenible. El EUDR añade un nuevo marco complementario que PEFC incorporará en los normas y módulos tanto de Gestión Forestal Sostenible como de Cadena de Custodia. Para reducir la complejidad y los costes para los propietarios forestales y la cadena de suministro, los principios de agilidad, diálogo y pragmatismo se aplicarán a nuestra hoja de ruta de alineación de PEFC con EUDR.

### 3) ¿Cómo colabora PEFC con la Comisión Europea?

En PEFC tenemos un compromiso para frenar la deforestación mediante la promoción y puesta en valor de la gestión forestal sostenible y de los productos libres de deforestación. Nos comprometemos a continuar esta labor y apoyamos firmemente los objetivos del Reglamento de la UE sobre Productos Libres de Deforestación (EUDR). PEFC cuenta con un representante especializado en asuntos de la UE con sede en Bruselas, en la Casa Forestal Europea, y mantenemos contactos regulares con la Comisión Europea a través de los grupos de trabajo establecidos.

FAQ: Alineación de PEFC con EUDR Página 1 de 5

#### Sistema PEFC

### 4) ¿Cuándo se alineará la norma de referencia de Gestión Forestal Sostenible de PEFC con EUDR?

Nuestra hoja de ruta establecida nos lleva a una puesta a punto para el verano (europeo) de 2024, tras la aprobación de la Junta Directiva de PEFC Internacional y la votación de los miembros de PEFC. Tenemos tres grupos operativos formados por expertos de múltiples partes interesadas dedicados a tres líneas de trabajo: gestión forestal sostenible, cadena de custodia e integridad de los datos.

### 5) ¿Cuándo se alinearán los sistemas nacionales del PEFC con EUDR?

Paralelamente al desarrollo de las soluciones de alineación con EUDR, estamos trabajando con nuestros miembros para tener listo el proceso de revisión de los sistemas nacionales, en la mayoría de los casos con un enfoque de vía rápida aprobado.

### Gestión Forestal Sostenible

### 6) ¿Qué requisitos de GFS de PEFC están ya alineados con EUDR?

La norma de Gestión Forestal Sostenible de PEFC (ST 1003) abarca un espectro mucho más amplio de garantías de sostenibilidad que va más allá de los requisitos de EUDR y su ámbito de aplicación. Por ejemplo, la mejora de los recursos forestales y su contribución al ciclo global del carbono, la salud y vitalidad de los ecosistemas forestales, la mejora de la diversidad biológica o la mejora de las funciones protectoras de los bosques. Pero más allá de éstos, el pilar fundamental es el cumplimiento legal, que ya se cubre en gran medida en la norma PEFC ST 1003.

#### 7) ¿Cuáles son los requisitos relacionados con la GFS de EUDR a los que debe ajustarse PEFC?

EUDR tiene un enfoque muy específico con respecto a la conversión y la degradación forestal, que se desvía de las definiciones bien establecidas de PEFC. Esto es comprensible dado el mayor alcance de EUDR en términos de materias primas, por lo que, estos enfoques deben considerarse como un reflejo de la atención adicional que se presta a los bosques a escala mundial.

### 8) ¿Cómo está trabajando PEFC en la alineación de los requisitos de GFS?

PEFC se basa en grupos de trabajo y grupos operativos temáticos para estudiar y abordar las posibles diferencias entre la normativa de PEFC y EUDR. El Grupo de Trabajo de Gestión Forestal Sostenible (GFS) de PEFC, en estrecha colaboración con el Grupo de Trabajo sobre Aspectos de Gestión Forestal de EUDR, llevará a cabo el trabajo principal sobre los requisitos de GFS, pero se solicitarán contribuciones para temas específicos al Grupo de Trabajo de Árboles fuera del Bosque (AfB) o al Grupo de Trabajo de Datos de EUDR.

#### Cadena de Custodia

## 9) ¿Cuáles son los requisitos EUDR relacionados con la cadena de custodia a los que debe ajustarse PEFC?

EUDR ha introducido datos sobre geolocalización y fechas de corta que deben ser presentados por los operadores como parte de su declaración SDD, y PEFC está investigando posibles soluciones para ayudar a las organizaciones certificadas en cadena de custodia PEFC en este sentido.

### Reglamento sobre Productos Libres de Deforestación (EUDR)

Otras cuestiones relacionadas con la alienación son: el perfeccionamiento de las definiciones de materiales reciclados, la garantía de que todas las declaraciones sean técnicamente correctas y la garantía de que el sistema SDD incluya controles de la deforestación y la degradación de acuerdo con las definiciones de la UE.

### 10) ¿Cómo está trabajando PEFC en la alineación de los requisitos de la cadena de custodia?

PEFC cuenta con un Grupo de Trabajo permanente sobre Cadena de Custodia (CdC), que incluye a expertos, auditores, empresas, profesionales y miembros de PEFC de todo el mundo. El Grupo de Trabajo de CdC está trabajando para crear un módulo alineado con EUDR, estudiando sus requisitos y analizando las diferencias con la normativa de PEFC.

### 11) ¿Cómo puede PEFC ayudar a las empresas a cumplir los requisitos de trazabilidad de EUDR?

Los Grupos de Trabajo de Datos, GFS y CdC están trabajando estrechamente en soluciones para recopilar y compartir los datos de trazabilidad EUDR, como la geolocalización de las parcelas y la fecha de corta.

El actual sistema de cadena de custodia de PEFC ya contiene datos importantes sobre organizaciones, productos y especies certificadas. La base de datos se desarrollará para mejorar la cantidad de datos e información disponible para las organizaciones que necesiten crear una declaración SDD EUDR, o que necesiten aportar datos a un SDD.

## 12) ¿Existe alguna diferencia entre el material certificado PEFC y el no certificado a la hora de lograr el cumplimiento de EUDR?

El sistema de cadena de custodia de PEFC ya exige que se realice la Diligencia Debida sobre los materiales certificados y no certificados, y estos requisitos SDD se alinearán con EUDR a través de una solución modular. Se exigirá a los operadores y comerciantes que comprueben que los materiales no certificados que entren en una cadena de suministro vinculada a la UE dispongan de los datos necesarios de geolocalización y fecha de corta.

Asimismo, PEFC tiene la capacidad de recopilar y compartir adecuadamente los datos de geolocalización de los bosques certificados PEFC. Esto está siendo evaluado actualmente por el Grupo de Trabajo GFS y el Grupo de Trabajo de Datos.

### Integración de Datos

### 13) ¿Qué sistema digital tiene previsto utilizar PEFC para garantizar la trazabilidad y transparencia de los datos?

En la actualidad, PEFC cuenta con un Grupo de Trabajo de Datos formado por 20 expertos del sector de todo el mundo que están estudiando las mejores soluciones de datos para que PEFC las adopte. Las soluciones más probables pueden incluir el desarrollo de la base de datos de PEFC y/o la colaboración con otros proveedores de servicios para obtener y compartir la geolocalización de los bosques debidamente certificados y/o los datos de los intervalos de fechas de corta.

### 14) ¿Se conectará el sistema PEFC a la base de datos de la Comisión Europea?

La UE aún no ha anunciado ninguna posibilidad de vinculación de datos para su base de datos. A medida que la UE vaya completando sus ensayos, PEFC seguirá de cerca cualquier novedad relacionada con las posibilidades de enviar datos a la base de datos de la UE de forma automática.

# 15) ¿Cómo pueden los organismos de certificación PEFC evaluar la conformidad tanto con las normas PEFC como con los requisitos EUDR?

Una vez que los diversos grupos operativos y de trabajo del PEFC hayan completado su labor, y cuando las normas estén alineadas, se ofrecerá formación a los organismos de certificación y a los auditores. Esto está previsto para la segunda mitad de 2024 y se darán a conocer más detalles a lo largo del año. La formación incluirá detalles sobre cómo los organismos de certificación tendrán que adaptar sus sistemas y checklists de auditorías para poder auditar los requisitos alineados.

#### 16) ¿Cuándo comenzará la formación para auditores sobre los cambios en la GFS?

La formación para la alineación EUDR de la Gestión Forestal Sostenible se ofrecerá en la segunda mitad de 2024 y los detalles se anunciarán en la página web de PEFC Internacional y se publicarán en los newsletters de EUDR.

### 17) ¿Cómo puedo inscribirme?

Los detalles de inscripción para los cursos individuales se anunciarán en la página de formación de la web de PEFC Internacional.

### 18) ¿Cuándo comenzará la formación para auditores de cadena de custodia sobre los cambios en la cadena de custodia?

La formación para la alineación EUDR de Cadena de Custodia se ofrecerá en la segunda mitad de 2024 y los detalles se anunciarán en la página web de PEFC Internacional y se publicarán en los boletines de EUDR.

### 19) ¿Cómo puedo inscribirme?

Los detalles de inscripción para los cursos individuales se anunciarán en la página de formación de la web de PEFC Internacional.

### Ventajas de PEFC

### 20) ¿Pueden las empresas utilizar la certificación PEFC para cumplir automáticamente con EUDR?

Los sistemas de certificación voluntaria no pueden ofrecer el cumplimiento automático de EUDR, ya que la responsabilidad legal recae siempre en los operadores y comerciantes. Mediante la adaptación de las normas PEFC a EUDR, PEFC ayudará a los agentes de la cadena de suministro en su diligencia debida, evaluación de riesgos y requisitos de datos para el cumplimiento de EUDR.

### 21) ¿Cómo está enfocando PEFC la alineación con la hoja de ruta EUDR?

Contamos con tres líneas de trabajo: gestión forestal sostenible, cadena de custodia y datos, que trabajan en un proceso acelerado con expertos organizados en grupos operativos que recomiendan soluciones a los grupos de trabajo. Esto se ajusta a nuestro compromiso con las múltiples partes interesadas de acuerdo con la Agenda 21 de la ONU.

#### Comunicaciones

#### 23) ¿Cómo puedo mantenerme al día de los avances de PEFC en la alineación con EUDR?

### Reglamento sobre Productos Libres de Deforestación (EUDR)

Actualizamos periódicamente nuestra  $\frac{página\ de\ EUDR}{página\ de\ EUDR}$  y también puede ponerse en contacto con nosotros en  $\frac{EUDR@pefc.org}{pagina\ de\ EUDR}$ .

FAQ: Alineación de PEFC con EUDR